

## RINGKASAN

**Muh. Erfan Said (08320190104). Peran Kelompok Tani Terhadap Produktivitas Usahatani Padi Sawah Di Desa Kopeang Kecamatan Tapalang Kabupaten Mamuju Sulawesi Barat. Dibawah bimbingan oleh Ibu Rasmeidah Rasyid dan Ibu St. Sabahannur.**

Kabupaten Mamuju merupakan penyumbang hasil padi sawah ke dua terbesar di Sulawesi Barat. Sehingga memiliki prospek yang baik dalam pengembangan agribisnis padi sawah. kelompok tani berfungsi sebagai saluran untuk penyuluhan dan diharapkan lebih peduli dengan peningkatan praktik pertanian. Peningkatan produktivitas pertanian merupakan tanda praktik pertanian yang lebih baik, dan peningkatan ini akan meningkatkan pendapatan petani dan membantu meningkatkan kesejahteraan petani dan keluarga mereka

Penelitian ini bertujuan untuk (1). Mendeskripsikan karakteristik anggota kelompok tani. (2) Menganalisis produktivitas usahatani padi sawah. (3) Menganalisis peran kelompok tani terhadap produktivitas usahatani padi sawah. Penelitian dilaksanakan di Desa Kopeang, Kec Tapalang, Kab Mamuju. pada Bulan Februari-April 2024. Populasi dalam penelitian ini adalah kelompok tani yang berada di Desa Kopeang yang Jumlah 10 kelompok tani dipilih sebanyak 3 kelompok tani yang masih aktif sampai saat ini. Penentuan sampel dilakukan pada kelompok tani sebanyak 50% dari masing-masing anggota kelompok tani dan dipilih secara acak sederhana.

Hasil penelitian menunjukkan setiap petani responden mampu menghasilkan produksi padi sawah sebanyak 8.931 kg dalam 1,41 hektar lahan sawah yang diusahakannya pada 1 kali musim panen. Kelompok tani yg terbagi tiga peran dengan hasil (1) Peran kelompok tani sebagai kelas belajar. Rata-rata nilai dengan baik (2) Peran kelompok tani sebagai unit produksi usahatani. Rata-rata nilai dengan baik (3). Peran kelompok tani sebagai wahana kerja sama. Rata-rata nilai dengan baik. Berdasarkan perhitungan korelasi Spearman Rank, angka koefisien korelasinya adalah 0,403 yang menunjukkan adanya hubungan yang cukup positif atau korelasi yang kuat antara faktor-faktor yang berkaitan dengan

peran kelompok tani dengan produktivitas lahan sawah. Data tersebut juga menunjukkan angka koefisien korelasi positif sebesar 0,403 yang menunjukkan adanya hubungan searah antara kedua variabel (peran kelompok tani dengan produktivitas lahan sawah). Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa ada keterkaitan antara produktivitas dengan peran kelompok tani.

**Kata Kunci : Kelompok Tani, Padi Sawah, Peran Petani**